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由交大及清大學生參與的大型競技活動，

以不讓牛津劍橋的划船競賽專美於前。籌

備會議由兩校各派六位學生參加，為使這

棒子交下去，故他們決定遨兩位新鮮人參

與。也許因為在成功嶺受訓時，我和薛迫

忠等教位準交大人有感於「聽說交大人很

靜，愛讀書，但活動少J '故相約到校後

一定獻身於學校活動，方不辜負此行。故

尹誠和我當屏中退，有幸參加了籌備會。

我方代表除錢鋒和李崇山外，好像還有林

行憲平日郭學長。

浩浩蕩蕩食夜開赴清大，相談甚歡。

臨散會前，我們決定應為這活動取個名字

，於是「交清盃」、「華通盃」等奇怪組

合都被接了出來，卻沒一個撞得共殼。或

許是靈感，因為新鮮人只知清大有個梅園

，而交大舊校區實無啥勝地，要論交大幾

昨夜接到常偉 (61電信)來電，囡

囡來中晃了十天又要走了，忽然覺得光陰在

荐，十七個年頭了。

想當年，有幸因緣際會，又當梅竹賽

的發起人，又當活動中心總幹事(那時還

竟在代聯會主席) ，著著寶寶辦了不少活動

最值得一書的，當然是梅竹賽了。

梅竹賽到我主辦時，是第二屆。不僅

我的開幕致辭登上了中央日報，而梅竹賽

活動更躍上了當時中視的新聞報導，足足

挖了半分多鐘。

飲水恩諒，梅竹賽的成功，就我所知

，有兩個人的功勞最大。話說民國五十七

年秋，竹風正盛。時任學生活動中心總碎

亭的錢鋒，終於獲得時任課外指導組主任

的戈武先生及學校的許諾，開始籌備一個

交大選手以 56 此 64 ，小負清華 B

外一章:據說. .

「啦啦矇 l 一一也贏了!

交大棋士以沈著冷靜應戰，終場以45

J:t3 5獲勝。

橋費 : If魂斷藍「橋 J '輸了』

分。

交大男籃以48上t54'J、負 6 分。

你來我住，說天講地，終場交大以3

比 7 落敗。

辯論: If唇槍舌戰，口沫橫飛』

但實: If頭腦戰爭，棋盤上拚勝負

桌球: If敲響梅竹的第一砲!!J]

交大桌球選手以強勢的攻守擊潰清大

，終場以3 比 1 ，交大獲勝。

男籃: If力戰到底，絡揚飲恨』

女籃: If籃 az娘子軍，力戰清華，

臉醋!! JJ

在駕濤駭浪中，交大女籃反敗為勝以

32比30險勝清華。

4 一

女排: If娘子發戚，壯志成仁』

我們都盡力了。 1 比 3 ，交大略遜一

籌 11

交大女排奮戰到底，惜功敗垂成 1

比 2 小負清華。

男排: If鍾鍾猛攻!清大低頭』

交大排球隊以優異的攻守打敗請大終

場以3 比 1 大勝清華。

網球: If輕鬆過關，威震清華』

網球海創佳績，以 4 比 1 大敗清

大令對手毫無招架之力。

雖寒風細雨，交大棒球隊依然以包含

兩支全壘打的 14土凹，大勝清華。

羽毛球: If力拚之後，俯首稱臣』

棒球: If棒棒強打擊 j黃浦大棒球隊

』

「大專盃盟主有{可懼! I 交大足球像

以凌厲攻勢進這清華球門，可惜球還不佳

，終場以 altO 言和，為女大敲醒梅竹勝

利的鐘聲。

足球: If鐵閩東雄大戰清華黃衫軍



景，只有竹銘館排名第一，故我提議以竹

和梅取名，致通過後擲銅板定j順序。銅板

落定，梅字在前，故成了梅竹贅。

猶記得當時趙麗蓮教授上課時還說:

「我喜歡交大，我要叫它竹格賽! J 趙麗

蓮教授去年在第一飯店過九十大壽時，我

趕到時已經散會，很可惜，我們好想念她

第一屆錢鋒主瓣，彼此客客氣氣，歡

樂融融 '51ft難免爭議，卻是一片祥和。第

二屆翰由清大主辦，局勢不變，你爭我奪

，熱烈異常，友誼賽之裂痕己現。故翰自

我主辦時，本已決定不辦。且當時自我獲

選任總幹事後，迎新、購書等已甚f亡。又

趕上校地擴充，豈是台堆土機在劉浩春院長

令下，漸入了農田，硬是將久懸未決的新

校地搶了回來。在向學們一片歡呼聲中，

交大按垮了一倍的領上。連帶的圖書館遷

到新校區，原址經戈訓導長同意改為學生

活動中心。

有了地盤，技又級學校同意購置了撞

球台，主主f毛球桌，開始實累計時，有了收

入，開始有了錢的概念。

錢峰之後，李天生變遷任總幹事時，

邀我任副總幹事，開始實施預算制度。由

各社團在學期初接出預算，然後我們在有

限經費中，合理地分配出去，而且每學期

重點的輔導一個社圈。在此原則下，成效

甚佳，而經重點輔導的星聲社、攝影社、

溜冰柱等，亦因而有了很好的規模。 1曾記

得星聲社還會遠征各梭，膝永安(阿披)

等的歌聲，風靡了東海、靜宜等校園呢?

話說那當兒，熱鬧得f晨，梅竹賽不辦

就不辦，也不如何。但總覺遺憾，故寒假

中苦苦備委員再聚，次作最f妥協商。原是第

一屆交大辦，輸了。第二屆清大辦，交大

贏了。第三屆交大辦 ， i育大就想換項目，

搬個嵐。交大自然不允，就擱住了。總算

最後浩大妥協了，籌備活動就如火如荼展

開了。

我又心血來潮到台北譜了一些名人來

風城當談判，如曹堅芬(中央日報社長)、

董彭年(中視總經理)、何凡(國語日報

社長)、林海音(何凡夫人)等。因此梅

竹賽不但上了報，也上了電視。而名氣也

日漸傳開了。很抱歉的是，跟隨傳統，那

一屆自然是交大沒有贏。

梅竹賽可真是創業維艱，在兩校同學

熱烈的期盼和參與下，常有停辦之議 o 到

了前年，竟然真的停辦了。說來可惜，說

f事就f亭，真是置我們這些「創辦人j 於何

地! (這只是玩笑一旬，孩們並非真的如

此想，只是梅竹賽真的是一個f肘子、很有

意義的活動)。也許老天垂憐，現在梅竹

賽又起死回生，那才叫卻宣躍不已呢!

還記得那年梅竹賽畢，雖是給了，但

大家還是很偷快。我們隨即在動物園辦了

個送舊遊園會，王先們作了很多張籤紙，

塞在各處，樹筒、石頭縫、歡盤旁、椅子

下、到處都有。即將學業的學長到處挖，

找到了就憑券到學弟妹的緣于享用免費的

紅豆湯、綠豆湯、閱日笑等，這些都是學

弟妹，尤其女生聯誼會自己下廚做出來的

。畢業生們愈玩愈高興，也愈年輕，到夕

陽爬上餐廳，還有許多學長盪在撤軍置上不

肯回家呢?收JJfl:時，活動中心工作人員已

激動得講不出話來了。交大人真是可愛，

在it中益教授等的吽「當」聲中， ~曾是不

失天真。就那一刻，我知道我絕不會後悔

嗎了四年竹風。(因為還有許多人，喝了

更多年呢! )

好快，畢業十六個年頭了。當初大家

約定的「三十年後，帶著老小，竹銘館兒

J 的雄心，不知能否成真呢! (參考交大

三十而立「絢溯梅竹」一文)
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